The Permanent Mission of the Kingdom of Morocco to the United Nations

New York



البعثة الدائمة للمملكة المغربية لدى الأمم المتحدة نيوپورك

Le Maroc Candidat au Conseil de Sécurité 2012 - 2013

Vérifier au prononcé

Septième Conférence en vue de faciliter l'entrée en vigueur du Traité d'Interdiction Complète des Essais Nucléaires New York, 23 septembre 2011

Déclaration de S.E. M. Taib Fassi Fihri

Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération

du Royaume du Maroc

Monsieur le Haut Représentant, Monsieur le Secrétaire Exécutif de l'OTICEN, Mesdames et Messieurs,

Je voudrais exprimer tout le plaisir que nous avons eu à présider, conjointement avec un pays partenaire et ami, la France, la 6ème Conférence et à travailler ensemble, en vue de rendre le TICEN plus attrayant pour les Etats qui n'ont pas encore franchi le pas de la ratification.

Je saisis également cette occasion qui m'est offerte, pour saluer Monsieur le Secrétaire général des Nations unies pour ses efforts inlassables et son action soutenue en faveur des questions du désarmement et de non prolifération qui ont été des atouts importants ouvrant la voie, nous en sommes convaincus, vers une nouvelle impulsion aux efforts de la Communauté Internationale visant l'entrée en vigueur rapide du TICEN.

Je tiens également à présenter mes félicitations aux nouveaux Présidents désignés du Mexique et de la Suède pour coprésider la 7ème Conférence sur la mise en œuvre de l'Article XIV pour la facilitation de l'entrée en vigueur du TICEN.

Mesdames et Messieurs,

Deux ans après la désignation du Maroc et de la France pour coprésider la 6ème Conférence, les deux coordinateurs ont adopté une stratégie globale, inclusive basée sur le partenariat et la transparence à travers la tenue d'une série de consultations informelles avec les Etats signataires, à Vienne, et dont le potentiel de ratification était possible.

Les consultations ont permis aux Etats d'être régulièrement informés du Plan d'action adopté par les coprésidents au lendemain de la 6ème Conférence pour la facilitation de l'entrée en vigueur du TICEN.

Ce travail passionné a été rendu possible grâce à la conviction partagée entre nos deux pays quant à la place particulière du Traité dans l'architecture du désarmement et de non prolifération et son rôle dans la préservation de la paix et la sécurité internationales.

Le Royaume du Maroc se félicite, aujourd'hui, de voir que le TICEN se rapproche de l'universalisation avec 155 Etats Parties et 182 signataires, ce qui nous conforte dans notre objectif de voir le Traité jouir aujourd'hui d'un soutien de plus en plus grand de la part de la Communauté Internationale.

Mesdames et Messieurs,

Le Maroc et la France ont entrepris, durant ces deux dernières années, de nombreuses démarches officielles, aux niveaux multilatéral, régional et bilatéral, en vue d'accélérer le processus de ratification du TICEN.

Bien entendu, ces actions n'auraient pas été possibles sans l'engagement personnel de SE M. Tibor TOTH, dont je salue les efforts remarquables qui ont contribué à la facilitation de la tâche dont nous avons été investis. Je saisis cette opportunité pour lui renouveler le soutien de mon pays dans son engagement au quotidien en faveur du Traité.

Mesdames et Messieurs,

Au moment où nous passons le relais de deux ans de coprésidence de la Conférence sur la facilitation de l'article XV, le Maroc estime que la Communauté Internationale ne peut se permettre aujourd'hui, d'ignorer les appels multiples pour l'élimination des Armes de destruction massive, particulièrement les armes nucléaires.

Le monde ne peut continuer à avancer sur la voie du désarmement que si la détermination à progresser est unanimement partagée. Pour cela, la logique multilatérale devrait continuer à être au cœur de nos efforts vers le désarmement et la non prolifération.

Le Royaume du Maroc, qui a toujours apporté un soutien sans faille à ce Traité, reste fermement convaincu qu'une fois entré en vigueur, le TICEN jouera un rôle clé dans le renforcement du régime de non prolifération et de désarmement et en tant qu'instrument de confiance aux multiples applications civiles telles que la prévention des tsunamis et des catastrophes naturelles.

Pour conclure, je souhaite plein succès aux coprésidents qui prendront le relais, la Suède et le Mexique, et je les assure du plein soutien de mon pays à leurs efforts durant les deux années à venir.

Je vous remercie.